

2023年8月15日号

平和 働き、生活できる 人権 労働条件を獲得しよう

環境

ホームページ



メール



http://unionpeace.main.jp/

info@unionpeace.main.jp

ユニオンネット平和センター (略称:ユニオン平和)

〒 101-0048 東京都千代田区神田司町 2-15-9 武蔵野ビル 2F 労働相談室気付

TEL 070-6576-2071

FAX 03-5577-7263

8.15 反「靖国」行動で不当逮捕される!

8月15日、午後東京・淡路公園にて、国家による「慰霊・追悼」を許すな!8・15反「靖国」行動実行委員会(主催)、が開催された。参加者約100名。淡路公園において集会が行われた。その後デモ行進入った。デモが九段下の靖国神社手前を右折し、警視庁機動隊が右翼対策と称して並列規制を強化してきた。デモ規制の中、機動隊が横にも入ってきたことで私たちは、押し込まれた。余りにも強権的、暴力的な割り込みに対して「(機動隊)にもっと歩道側に行けよ」と機動隊の肩あたりを手で2度押すと「公務執行妨害だ」といいつつ、突然襲いかかってきた。(午後4時50分頃)多数の制服・私服警官による小突く、転がされ、引き回された挙句不当逮捕となった。想定外の機動隊・警察官の暴力行為に激しい怒りを感じた。デモ行進も終わりごろであった。

その後麹町警察に護送され、刑事から住所・本籍。氏名・生年月日、その他が聞かれ供述がとられた。右眼付近が腫れているので深夜、都立大久保病院に行く。異常なし。

深夜麹町署にもどり、留置場の房には布団・枕・毛布2枚が用意されていた。すでに先に住人いるので恐る恐る布団を敷く。寝ころぶと「逮捕・留置」という実感とこれから心配が募り悲しくなった。床がカーペットだが固いので心配と共にほとんど寝られなかった。16日17日も同様寝られない、蛍光灯も夜中点灯のため寝付けない。

16日麹町署で残りの供述調書作成、酒を飲むか、タバコを吸うかなど11項目を聞かれた。

夕方6時過ぎから40分ぐらい麹町警察抗議行動がされ。大変心強く受けました。

17日、東京地検に移動し、検事から尋問がされ、再度逮捕時の状態を聞かれた。新たに無職ではなくアルバイト(自転車防止員)が追加された。

18日、東京地裁に出向く。裁判官より勾留をつけるか、勾留却下をするのか判断される。裁判官は警察からの呼び出しを受ける誓約書出さないと却下できないといわれたため、渋々誓約書に署名した。結果、勾留却下。留置場から出るとき、入る前まで「手錠」が必ずつけられる。手錠は動きが止められ窮屈。小便の時はやりにくかった。留置場の部屋の先人は81歳であった。励まされた。

「不当逮捕・留置」の3泊4日であった。署・地検・検察の移動はバスで15人から20人位。検察庁で長い木の椅子、8時間あまりで尻が痛かった。簡易裁判のときも長時間まちであった。都内の被疑者が集まり、調べを受けたのだ。長く、痛い・苦しい時間を過ごした。弁護士・救援の皆さんには本当にお世話になりました。今、岸田政権が軍拡を強め、戦争への道に対し、断固阻止すべく闘わなければならない。

「靖国」は戦争賛美の神社だ。戦争抑止のため立ち上がろう!

記;芝崎 眞吾

「新しい戦前にさせない」8/11の午後、文 京区民センター (主催:共同テーブル)で開 かれ 150 名が集まった。冒頭は、竹信三恵 子さん(ジャーナリスト・和光大学名誉教授) の「軍拡と『ゾンビ家制度』の罠」テーマで 話した。

戦争、軍拡は、政治・外交問題だけは無く、



教育、福祉、医療等の公費が軍拡に流れる。 戦前のただ働き福祉を女性に担わさせ、戦前 の家制度に戻してはいけない。

杉原浩司さん(武器取引反対ネットワー ク)は、「軍事産業強化法が参院本会議であっ さり成立した。衆院安全保障委員会で30名 の委員で反対は赤嶺委員(共産党)1人のみ。 翼賛政治に染まっている。今や軍事産業を民 営化しようと自民党は進めておる。教育、福 祉に使う財源を軍拡に回す。市民運動は立憲 民主党の尻を叩き、最悪の事態を回避させ る。」と発言された。

続いて、雨宮処凛さん(作家・社会活動

家は、「私は17年 余り貧困問題を取 り組んできました。 2013年安倍政権下 で生活保護基準が切 り下げられました。 その後の物価高、コ ロナ等々でトリプル パンチで喘ぐ貧困問 題が深刻化していま す。かつての派遣村 に比べて年齢層も低 くなり、水だけで命雨宮処凛さん



を繋いでいることも大袈裟ではありません。 軍事費よりもつかお金はあります。飲食、宿 泊で働く非正規の6割以上が女性、月額13 万円程度でギリギリの生活、冷房も使えず我 慢をする。コロナ化で女性が路頭に放り出さ れ、犠牲に遭っている。軍備優先、人権など を否定する自民党政権は変えないといけませ ん!」と発言された。

更に発言が、杉浦ひとみ(弁護士)さん、

古今亭菊千代 (落語家) さんからさ れた。

会場からの意見、質問を聞いて、 会場全体の討論会が続けられた。

次回は9月12日18:30から、文 京区民センターで開催される。多く の方の参加をお願いします。



土地規制法で、個人所有のない沖縄の久高島 が注視区域に指定されています。

一坪ら3団体は、この解除を求める要請文を 内閣総理大臣あてに提出するにあたり、団体 や議員の賛同を加えることにしました。 緊急で申し訳ありませんが、ご協力よろしく お願いします。

土地規制法廃止アクション事務局

平和・人権・環境



敗戦から 78 年を迎えた 8 月 15 日 12 時、 平和フォーラムが主催する「戦争犠牲者追悼、 平和を誓う 8・15 集会」が、千鳥ヶ淵戦没 者墓苑 (東京・千代田区)で開かれた。台風 7 号の紀伊半島上陸で荒れた空模様でしが心 配でしたが、定刻通りに追悼集会は始まった。

「敗戦の日」、戦没者へ祈りと平和への誓いは、全国各地でささげられた。先の大戦では300万人超が命を落とし、今なを戦禍の記憶に苦しむ人たちがいる。

身元不明の「無名戦士」 や民間人の遺骨を納めうる 千鳥ケ淵戦没者墓苑は、次 世代に平和への思いをつな いでいる。第2次世界大 滝沢事務局長



戦で海外の戦地などで亡くなり、名前が分からないため遺族に引き渡すことのできない遺骨が納められている。

集会は、田中直樹さん(平和フォーラム事務局長)の司会で始まり、12時の時報で全員が戦争犠牲者に黙祷を捧げた。主催者、来賓者からも「誓いのことば」が送られた。

続いて、勝島一博共同代表(平和フォーラム)から、「先の戦争の犠牲となられた国内外すべての人々の苦しみや悲しみの思いを致し、心から哀悼の意を捧げるとともに、遺族の民様にお見舞いを申し上げます。私たちは「政府の行為による戦争を再び繰り返させない」決意と「全世界の国民が、等しく恐怖か



ら免れ、平和の うちに、恒久平 和の実現を目指 します。」と話 された。



国会議員から

は、近藤昭一衆院議員(立憲民主党)、大椿ゆうこ参議院議員(社民党)、阿部知子衆院議員(立憲フォーラム副代表)から、平和の近いが語られた。

その後、内田雅敏弁護士(戦争させない 1000 人委員会事務局長) から「戦後 78 回 目の敗戦記念日を迎えました。12年12月 26 日の第2次安倍晋三政権成立以来、この 国は米国の言うままに軍事大国への途をまっ しぐらに進んでいます。日本政府はウクライ ナへのロシアの侵攻を「追い風」として、「台 湾有事」が宣伝され、沖縄を中心とする南西 諸島に対中包囲のミサイル網が設置されつつ あります。今、日中関係を語るには愉快なこ とではありません。国同士はどうあれ、民衆 同士は決して争いを望みません。1972年9 月29日、日中国交正常化を果たした日中共 同声明では4項目を強調確認しました。① 長い友好の歴史を有する。②日本が与えた重 大な損害の責任を痛感、反省する。中華人民 共和国は中日友好のために、日本国による戦 争賠償の請求を放棄する。③台湾は中華人民 共和国領土の不可分の一部である。(一つの 中国論)④日中両国は互いに覇権国家とはな らない。それと文章交換はしていないが、尖 閣諸島の領有権も棚上げ合意をしている。こ の四つの基本文書は 一中間の平和資源で す。「飲水資源」、先人たちに思いを馳せなが ら、平和構築を励みます」。と話され、最後に、 参加者 180 名による献花が行われ、全員が 戦争犠牲者への追悼と平和を誓う思いを祈っ た。

韓国の政党「進歩党」のユン・ヒクス代表 はじめ3人が、7月31日新社会党中央本部 を訪れました。今回の訪問は、韓国の野党、



島大会」に合わせて連帯の参加をしました。 また、福島第一原発事故で被災した大熊、浪 江地区の視察、地元福島の漁民とも交流をし ました。

31 日の進歩党・新社会党の交流は、原発 事故汚染水(韓国では「核汚染水」と呼ぶ) の海洋放出をめぐって論議をした。「核汚染 水の海洋投棄は海を汚すだけでなく、生態系 を破壊、人命の危機に及ぶ重大問題、絶対に 汚染水の海洋投棄を阻止しましょう」等の共 通認識を確認しました。また、両国での非正



規雇用問 題、最賃問 題について も突き合わ せをしまし た。「生活



できる賃金と 雇用の保証は 共通の要求で あり、労働運 動と政党の協 力関係はより 強く持つこと の重要性も同

様でした」。韓国の 2024 年の最賃は 1083 円、日本の最賃 23 年度目安は 1002 円。30 年実質賃金が上がらない日本とは勢いが違い ます。東アジアの平和共存を確実に、進歩党、 新社会党の役割は強く求められます。今後、 両党での共同声明の作成、両党訪問団の交流 等で関係を強化しようと確認しました。

7月28日、最 賃小委員会で、全1000-前艘比陆上開(計) 国加重平均で41円900 (4.3%) 引き上げて 800 1002円とする目安 700 をまとめた。過去(全国加重平均。23年度は小委員会が示した目安)



最大の引き上げ額となり、政府目標でもあ る 1000 円を超えた。しかし、引き上げ額の 目安は、47都道府県を経済情勢に応じて分 けた三つのランクごとに示し、今回は41円 ~39円。これを参考に各都道府県が金額を 決め、秋に改定する。現在は最も高い東京 1072円、最も安い10県が853円です。

ユニオン平和は、フォーラム平和・人権・ 環境に加盟しているユニオンの集合体です。 平和・人権・環境に係わる諸課題の理論・情 報・行動を発信していきます。

加入は、団体、サポーター会員として、個 人単位での加入もお願いしています。

是非ご参加ください。

会費-年会費

団体:一口 1000円 個人:一口 1000円

※団体個人とも、可能な方 は複数口お願いします。

※サポーター会員証を発行しています